
福生第四小学校 CS 委員会 

2025 年 2 月 13 日（木）9:30～12:20 

司会：山﨑会長 会議録作成 金子 

出席者                                                         

山﨑会長、並木委員、山田委員、太田委員、宮本委員、石丸委員、金子委員、小島副校長、佐藤先生、

土屋先生 

欠席者                        傍聴者                            

南方校長、高山委員、三ツ木委員        なし 

 

１）挨拶・報告                                           

１）報 告 

a）山﨑会長 近況報告 

・TBS 日曜劇場「御上先生」がおもしろい。 

・今井むつみ著の「学力喪失」が良書であるため紹介したい。 

・新入生保護者会には 50 名参加。体育館で実施。 

 CS について紹介した。こども会への加入手続きも行われ、地区を把握してもらうことができた。

また、通学路についても紹介できたが、児童が少ない通学路もあり、数年ごとに PTA と調整す

ることの必要性を感じた。 

・気仙沼旅行の日程は 3 月から 8/2(土)、3(日)へ見直し予定。 

・ふっさ七夕まつりは 8 月第 2 週を予想している。民踊パレードに影響する。 

・2/2(日)永田防災教室（止血、AED など）に参加。福生高校の生徒（全日制・定時制）

も参加していた。 

 

ｂ）小島副校長 学校近況報告（1/16～2/12） 

  以下トピックスを記載。詳細は報告資料を参照のこと。 

１ はじめに 

・インフルエンザ欠席者は減少している。 

・学校公開日・書写展では、劇団四季（5，6 年生）による「美しい日本語教室」を実施。 

２ 教育活動振返り 

・1/20(月)弥生保育園児へ読み聞かせ：普段集団に入れない幼児も入れたとのことで楽し



んでいた。 

・1/20(火)四小まつり：学年ごとに出店。感想を廊下に貼りだしている。 

・1/24(金)喫煙防止教室：ミミズを使ってたばこの害の実験を行った。 

・1/27(月)やまめ放流：多摩川に放流。四小のふ化率は高い。 

・1/30(木)日米文化交流（メンデル校）：一緒に給食を食べる。食文化の違いや、ゴミ分

別文化の違いを実感した（北関東防衛局サポート） 

・2/6(木)日米文化交流（ウェスト校）：6 年生の態度は立派であった。羽子板をジャパニ

ーズバドミントンと訳して交流していた。（毎年実施の四小独自プログラム） 

＜今後の予定＞ 

・2/21(金)二中訪問：六小も参加。2 時間の授業体験を予定。 

＜その他＞ 

・新一年生入学予定：最新では 52 名に減少。2 クラスを予定。 

・令和 7 年度：全体で 9 クラス。2,3,5 年生は 1 クラス。1,4,6 年生は 2 クラスを予定。 

ｃ）いただきます（福生市学校給食センター 令和 7年 2月特別号） 

 3 年 2 組の総合の時間に大豆について学習し、それを給食メニューにした。2/12(水)は「かぶと

ゆばの豆乳クリームスープ」、2/26(水)は大豆のハンバーグを予定。 

ｄ）令和7年度 学校経営方針案（2月 13日現在） 

学校経営方針案を策定。引き続き検討していくが、まずはご一読いただきたい。 

２）熟議                                             

  a）PTA（石丸委員） 

・本日の PTA 実行委員会について 

令和 7 年度の本部役員を選考する。また、事業委員を学年委員に名称を変更について中

間報告する。 

  ・次年度の活動計画について 

 再来年度の市 P 連対応、通学路安全点検、ナイトウォークなどを検討した。 

・二中学区交流会にいて 

 次年度活動について検討中。2/28(金)にも打ち合わせを予定している。現状では、ナイト

ウォーク時のようなイベントに二中生を派遣するのは難しく、対策として、アイデアを二中生から

出してもらう方向で検討している。 

→ 12 月までに翌年度の計画を学校側と一緒に行うと良い。また、イベント自体は過去のイ

ベントや一中、三中の事例を参考にしてみると良い。 

・PTA 総会について 

 5/10(土)4 時間目とし、先生も参加。夜に懇親会を予定している。 

  b）土曜クローバークラブ（金子委員、山﨑会長） 

・今年度の残りの予定 



3/22(土)の古民家と田村酒造見学は、午後 1 時半から実施予定。児童を通して募集

案内済み。2/15(土)のお料理教室のメニューはコロッケパンを予定。 

・次年度の予定 

クローバーまつりは 9/27(土)。ダンスとアントレプレナーシップ教育の実践を予定。通常日程

は、4/26、5/17、6/14、7/12、11/8、12/13、2/7、3/7 の各土曜日を予定。漢字

検定は 1/31(土)、英検（５級）も 1 月に実施できないか酒井先生と検討中。また、来

年度、体育館の空調工事が 11 月まで行われる予定。学校の授業や行事には影響ない

ようにするが、休校時は使えなくなる可能性あり。 

  c）3月 22日の CS委員会について（山﨑会長） 

全校に連絡を入れて、四小の CS 委員会の内容、やり方（レジメ、議事録は誰が作っている

のか、各委員の個別活動報告、地域活動報告など）を見てもらいたい。 

→ 副校長より全校副校長に対して連絡していただく。その際、CS 委員長にもお伝えする。 

→ PTA 会長からも全 PTA 会長へ連絡する。 

・次年度日程について 

4/17、5/15、6/12、7/10、9/11、10/9、11/13、12/18、1/15、2/19、3/１４を予

定。 

・CS 委員の研鑽について 

→ 2/9(日)学校図書館教育研究会に参加した（金子） 

→ 2/21(金)「話す力を育成する官民合同シンポジウム」研修に参加予定（山﨑） 

→ 3/2(日)「教育 Reform セッション（ENGINE in Tokyo）～揺れる日本の教育改革

～鈴木 寛さん（東京大学 教授）＠国立オリンピック記念青少年総合センター」に参

加予定（山﨑） 

・CS 委員のロゴ表彰について 

→ 5 年生の作品 5 点を申請した。表彰は 2/28(金)に予定されている。 

  ｄ）ＣＳ１０年目（山﨑会長） 

・次年度四小 CS10 周年について 

→ 25 年冬に何らかのイベントを企画したい。 

→ 福生市における GIGA スクール構想 2 の計画についての講演はどうか。 

→ 福生の CS を見つめなおすことでもよいのではないか。学校によって CS 委員会の活動や捉

え方に温度差があり、運営が副校長になっている学校や、会議が夜のため、教員の参加

ができないなどの課題もあるようだ。 

  e）四小の新年度（小島副校長） 

・思考の判断や表現を確かにするために、放課後学習を検討している。 

→ 教員経験者に入ってもらいたいので、ボランティアがいれば連絡してほしい。 

・夏のプールの授業が外部委託されるため、なくなる。 



→ 子どもたちの居場所を検討したく、サマースクールの在り方を検討中。 

・読書について 

 → 活字に触れることなく、動画で学習する風潮がある。 

 → 言葉の理解には落語、講談の教室を検討してもよいのではないか。 

 

３）各委員より                                         

太田  キャリア教育について、2/25(火)、3/3(月)、3/10(月) の 3、４時間目に実施予定。 

2/25(火)： 航空自衛隊横田基地 4 名 司令官 ＋ 井上時計店 谷川さん 

3/3(月) ： これから調整 

3/10(月)： これから調整 

→ 給食提供について調整する。（副校長） 

→ ボクシングの会長による人生観についての話も可能（石丸） 

金子  2/9(日)学校図書館教育研究会に参加した。詳細は次回にまとめて報告したいが、小学

校の図書活動の活性化のヒントは得られなかった。いくつかの中学、高校の司書の先生方

と交流を図った。 

ドローン教室の村山さんから連絡があり、次回のドローン教室も見据えた事前

テストをプールで実施させてもらいたいとのこと。 

 → OK（副校長） 

山﨑  3/22(土)の地域探検教室後の先生方との懇親会は日程変更で検討中している。

また、4/30(水)14時からの CS委員+PTA+先生方との打ち合わせを予定している。 

宮本  2/2(土)の加美町会の自主防災活動は雨天のため中止。1月の漢検に親子で

参加 

子どもとの対話に繋がった。娘がダンスをしているので、クローバーまつりなどの

際に協力できないか声を掛けてみたい。 

太田  3/22(土)の CS 委員会で「大きな卒業証書」の準備について話をさせてもらい

たい。また、夏の防災教育では、トイレの確保の学びについて検討したい。 

石丸  NHK のアニメ「チ。」が面白く、高学年にお薦め。 

山田  息子の受験が終われば落ち着く。二中は私立の進学が多くなってきている。 

並木  一年間ありがとうございました。地域や学校によって、働き方や地域の差がいろいろの中、四

小はコーディネータが良く機能し、学校とのパートナーシップができている。現役のころには CS

の経験はなかったが、このような姿はあるべき姿と思っていた。当時、学校のために何ができ

るのかという組織があれば良かったと感じている。あらためて、ネットワークが大事と思っており、

何ができるかを考えたい。 

校長  四小は地域、学校との連携が図れているのが強みであり、来年度もこれを踏み台にＣＳ１

０周年に向けてやっていきたい。 

４）資料                                          



・2024 年度第 10 回 CS 委員会レジメ 

・学校近況報告（1/16～2/12） 

・いただきます（福生市学校給食センター 令和 7 年 2 月特別号） 

・令和 7 年度 福生市立学校 学校経営方針案（第 1 次案 2 月 13 日現在） 

・夏休み作品受付・制作場所提供のお知らせ 

・ぎんもくせい（令和 7 年 2 月 7 日発行） 

 

５）次回の会議                                          

第 11 回 CS 委員会 2025 年 3 月 22 日(土)9 時 30 分から（公開は 10 時から） 

 


